

Mindestregelungen für die Durchführung und Förderung von „Jugendtaxis und Discobussen“

Das Verkehrsressort des Landes Oberösterreich fördert Initiativen zum Betrieb von Jugendtaxis und Discobussen. Ziel ist, den Jugendlichen sichere Fahrtmöglichkeiten, insbesondere bei der Heimfahrt von Diskotheken, anzubieten.

1. Die Förderung von Jugendtaxis und Discobussen wird über die Gemeinde abgewickelt. Die Gemeinde bestimmt eine/n MitarbeiterIn, der/die dafür sorgt, dass die einzelnen Punkte eingehalten werden und dass eine ordentliche Abrechnung mit der Abteilung Verkehr erfolgt. Diese Abrechnung erfolgt halbjährlich.
2. Geförderte Fahrten können nur von Taxi- oder Busunternehmen durchgeführt werden, die mit der Gemeinde einen Vertrag/Vereinbarung abschließen, wobei möglichst ortsansässige Unternehmen beauftragt werden sollten.
3. Dem Taxi- oder Busunternehmen ist es nicht gestattet, Jugendlichen Alkohol zu verkaufen und das Unternehmen sollte auch dafür sorgen, dass während der Fahrt kein Alkohol konsumiert wird. Die verantwortliche Person der Gemeinde prüft die Einhaltung dieser Regelung.
4. Eine Förderung erfolgt nur für Fahrten an Wochenenden (Freitag – Sonntag) und an einem Werktag vor einem gesetzlichen Feiertag.
5. Das Taxi- oder Busunternehmen muss in geeigneter Form Aufzeichnungen über die Anzahl der Jugendlichen und die durchgeführten Fahrten führen. Diese Aufzeichnungen sind von der Gemeinde zu prüfen und Unstimmigkeiten mit dem Taxiunternehmen zu klären.
6. Weitere Regelungen und Festlegungen, die die örtlichen Gegebenheiten betreffen, werden von der Gemeinde getroffen, insbesondere
 - a) Festlegung von Sammelorten, wo die Jugendlichen einsteigen können,
 - b) Festlegung der Anzahl der Jugendlichen, die je nach Fahrzeug bei einer Fahrt teilnehmen sollen,
 - c) Festlegung, in welchem Bereich das Ziel der Jugendtaxi/Discobusse liegen darf
 - d) allfällige sonstige Voraussetzungen für die Teilnahme (z.B. Ausstellung eines Gutscheines der Gemeinde, der zur Fahrt berechtigt).

Das Jugendtaxi soll keine Aufforderung zum Alkoholkonsum sein. Es ist nicht das Ziel, den Jugendlichen durch die Förderung von Jugendtaxis mehr Geld für Alkoholkonsum zukommen zu lassen. Mit dem Jugendtaxi wird eine Möglichkeit geboten, dass Jugendliche sicher im Straßenverkehr unterwegs sind. Letztlich liegt jedoch die Verantwortung bei den Erziehungsberechtigten.